

ocasionarle en obsequio al buen deseo de poner las cosas en claro para más afianzamiento elevados como necesarios pensamientos. Los precios corrientes son: Vino tinto nuevo de 1,25 á 4 pesetas los 16 litros; idem blanco id. de 2,50 á 4 id. id. id.; graduación de ambos 12 á 14; aguardiente 21° de 5 á 6 id. id. id. De existencias hay 140.000 cantaras vino. El mercado está flojo. Cuesta poner en la estación de Briones el vino 0,25 centimos cantara.—J. G. M.

Extranjero

Francia

Importaciones y exportaciones

El *Diario Oficial* publica la estadística de la Dirección de Aduanas, de la cual resulta que las importaciones en los cuatro primeros meses del año actual han ascendido á francos 1.210.487.000 contra 1.466.000.000 en igual período de 1894, ó sea con una disminución de 255.513.000 francos; y las exportaciones á francos 1.087.19.000 contra 1.008.000.000; es decir, con una diferencia de 79.19.000 fr. que en el primer cuatrimestre de 1894.

Un discurso de Ribot

En el banquete celebrado por la Junta de la Exposición, el presidente del Consejo de ministros, Sr. Ribot, pronunció un notable discurso político. Dijo que la agitación creada por la modificación de algunos impuestos se calmara en corto tiempo.

Hablando luego de la política exterior, manifestó que Francia debía unirse forzosamente á otras grandes potencias respecto de los asuntos del Extremo Oriente. Los vinculos—añadió—que nos unian con Rusia se consolidaron desde 1891, y el mundo entero comprendió que la acción común de las dos potencias aliadas, en todo punto del globo donde se reclamaban sus intereses, una garantía de paz y de seguridad. (Estrepitosos y prolongados aplausos.)

El Sr. Ribot habló después del presupuesto de 1896, que presentaba un déficit de 33 millones de francos, el cual será cubierto, dijo, con la creación del nuevo impuesto graduado sobre los criados, y otro en virtud del cual los valores extranjeros serán sometidos á recargos más en relación con los que pesan actualmente sobre los valores franceses.

Todos los párrafos de este discurso obtuvieron nutridos aplausos.

A la salida del banquete un grupo compuesto de un centenar de socialistas, apostado en las inmediaciones del edificio, silbó estrepitosamente á los ministros; pero el público en general protestó contra este hecho, prorumpiendo en estupearas aclamaciones.

La policía ha preso á unas veinte personas que formaban parte del indizado grupo.

Todas ellas son conocidas por sus exaltadas ideas socialistas.

Impuesto sobre los valores

Dice un telegrama fechado ayer en París: La baja que tuvieron ayer en Bolsa á última hora el exterior español y otros fondos extranjeros se atribuyó á los rumores que circularon respecto á las intenciones del Gobierno de establecer un gravamen sobre los valores extranjeros domiciliados en Francia.

Estos rumores se han confirmado plenamente en la mañana de hoy con la lectura de los telegramas de Burdeos, dando cuenta del discurso pronunciado por el presidente del Consejo de ministros, Sr. Ribot, en el cual expuso la manera como el Gobierno se propone a saldar el déficit que resulta en el presupuesto del próximo ejercicio.

Alemania

Varias noticias

El Emperador Guillermo ha recibido al canciller príncipe de Hohenzollern y á los ministros Sres Koellier y Miquel habiendo celebrado con los mismos una detenida conferencia á la cual se atribuye notable importancia.

El periódico *Loca lanseiger* anuncia que el ministro del Interior, Sr. Koellier, recabó durante la sesión última del Reichstag una carta, en la cual se le amenazaba con hacerle sufrir la misma suerte que al presidente de la República francesa, Sr. Carnot.

Tiense por seguro que el Parlamento alemán no votará el nuevo impuesto sobre el tabaco.

República Argentina

Cuestiones económicas

El Gobierno no trata de aumentar, conformemente ha supuesto, el capital del Banco Nacional, ni emitir cedulas con objeto de poder disminuir los derechos arancelarios de carácter proteccionista que pesan sobre numerosos artículos, y muy especialmente sobre los azúcares.

Tribunales

En Córdoba

Ha terminado la causa instruida con motivo del crimen del Pueblo Nuevo. Después de los informes del fiscal y de los defensores y de hacer el resumen el presidente los Jurados retiraron á deliberar. Estos emitieron tres veredictos, pues en los

dos primeros incurrieron en contradicciones. En el último declararon la culpabilidad de los procesados Rafael Granero Torrenta y Andrés Pérez Granero, que fueron sentenciados á cadena perpetua.

LAS FIESTAS

Decididamente los gremios tomarán parte en los festejos de Mayo. En la reunión del sábado se nombró una comisión ejecutiva.

El gremio de taberneros ha decidido últimamente coadyuvar á la fiesta. También contribuirá el de carnicerías.

El de vinos extranjeros presentará en la cabalgata una carroza, lo propio que el de pescadores.

El notable artista Sr. Prado ha hecho el croquis del pabellón, que resulta de gran efecto.

El lunes se reúne la comisión ejecutiva en el local de Los Gremios, donde reciben las adhesiones de particulares y corporaciones gremiales.

Los de abacerías, ultramarinos, carnicerías, aceite mineral, alchicheros, pescateros y leza y cristal, contribuyen para la *kermesse* con bonos de limosna.

El de carnicerías distribuirá en cada bono medio kilo de carne, un cuarto de kilo de garbanzos, un cuarterón de fcinco y dos libretas de patatas.

Del gremio de tejidos se han recibido muchas adhesiones particulares, ofreciendo entregar cantidades en metálico. Los fundistas también contribuyen.

Noticias

Una desgracia

Una pobre mujer que vive en la calle de Santa Ursula núm. 3, se fue ayer á Misa dejando en la cama á dos hijos pequeños uno llamado Eugenio González Vizcayns, de cuatro años, y á una hermanita de éste, niña de poca más edad.

Según parece, los pequeños pusieron á jugar en la cama con una caja de cerillas. Debieron encender alguna de éstas, y con ellas prendieron la ropa de la cama.

Al volver de la iglesia la madre, un cuadro horrible se presentó á sus ojos. Apenas abierta la puerta del cuarto, una inmensa cantidad de humo salió de él al pasillo.

Presintiendo sin duda la desgracia, la pobre mujer empezó á pedir socorro á grandes voces. Acudieron algunas vecinas, y abierta la única ventana que hay en la casa y restablecida la comunicación con la puerta de entrada, despojose de humo la misera y reducida vivienda, dejando ver el cadáver del niño que, asfixiado, yacía sobre la cama. Su hermanita encontrábase tendida en el suelo; pero, afortunadamente, pudo ser recogida con vida aún, y sólo con una ligera quemadura en el costado.

El Juzgado de guardia se personó en el lugar del suceso, ordenando la traslación del cadáver al Depósito judicial.

El niño Eugenio gozaba de grandes simpatías en la vecindad, por lo que la salida de su cadáver, al ser trasladado al furgón municipal, fué acompañado de muchas exclamaciones de dolor y de abundantes lágrimas de aquellos vecinos.

Telegrafían de Tenerife que el sargento Cabrera, que en la madrugada del día 3 asesinó al teniente de artillería don Ricardo Rodríguez, fué encontrado ayer tarde en una cueva donde se hallaba oculto; al divisar á la fuerza que le sorprendió hizo fuego y mató al soldado Gregorio Acosta, siendo él también muerto en el acto por los artilleros que le perseguían.

Los caballos del coche que condujeron ayer al Sr. Pérez de Soto, se desbocaron en la calle de Santiago, se volcó el carruaje y el expresidente de la Diputación sufrió contusiones de poca importancia afortunadamente.

Al pasar por la plaza de Santa Bárbara, don Juan Basabe, le cayó sobre la cabeza una piedra desprendida de un balcón.

El Sr. Basabe sufrió una herida grave en la cabeza.

Pos riñas

Dionisio Rodríguez Rivas, de veintitrés años de edad, y su hermano Antonio, de treinta y cinco, rieron ayer tarde en la calle de Alcalá, 125 bajo, con otro sujeto llamado Juan Domingo, el cual resultó gravemente herido en la cabeza.

Después de curado en el Gabinete Médico del barrio de Salamanca, fué llevado á su domicilio, que era en el lugar donde ocurrió la trifulca.

La otra reventa del día ocurrió en una obra de la calle de Quintana, núm. 33, donde se hallaban trabajando dos albaniles, llamados Manuel García Rofo, de cuarenta años, á Andrés Fernández Cortés, de treinta.

El segundo resultó gravemente herido en la cabeza, por un golpe que con la paleta del trabajo le infirió Manuel.

Qué pasó al Hospital y el agresor al Juzgado de guardia.

Jose Avila G. refo, de dieciséis años, fué llevado á la delegación de vigilancia del distrito de la Inclusa por haberse hallado en un poder 130 céntimos de la moneda Nacional, que no eran corrientes.

El muchacho manifestó habérselos encontrado en la calle.

Dicen de Córdoba que anteañoche llegó el visitador del resguardo de consumos acompañado del cabo Rodríguez y del ordenanza Ramírez al felato próximo á la puerta de Almodovar. Parece que el cabo dirigió alguna increpación al guarda de consumos de dicho punto por falta

de vigilancia, y no se sabe si medió ó no alguna otra cosa, pero el guardia, llamado Antonio Blancas, disparó su tercerola contra el cabo, atravesándole el corazón de un balazo. El guarda huyó.

Marruecos

De El Eco Mauritano:

«De Ceuta dicen que los moros han cometido una nueva agresión, apaleando á dos soldados de ingenieros que estaban cortando leña en los límites del campo.»

El kalifa ha prometido castigar severamente á los culpables.

«Para una buena parte de la población y de la prensa, pasó ayer desapercibida una lucha á mano armada entre dos kábilas vecinas de esta ciudad, la del Harareh y la del Char del Barg, ambas situadas á una hora de distancia de esta población.»

En situación tan próxima á Tánger, y como si en la decantada capital diplomática de Marruecos no hubiese gobierno ni nada que se pareciera, bajaron en pleno día los del Char del Borg, situado en los límites de Anghera, á Harareh, y después de incendiar algunas chozas á éstos, como es costumbre de guerra entre los marroquíes, tuvieron un reñido encuentro, resultando vencedores los del Char, por ser mayor en número y haberse preparado bien para la acometida.

Según nuestros informes, los de Harareh dejaron en el campo un muerto y dos heridos.

El origen de la cuestión ha sido una especie de compadrazgo roto entre ambas kábilas para el robo. Parece ser que ambas hubieron de robar en Mogoga cinco bayes, que luego recuperaron sus dueños mediante la entrega de 25 duros, que tomaron los de Harareh; pero como éstos no dieron á sus vecinos y compañeros de oficio la parte del botín que les correspondía, los del Char robaron á su vez tres vacas á los de Harareh, y éstos luego tres yeguas á aquéllos, para dejar así la ley de las represalias bien establecida en tan honrada operación.

No habiendo podido obtenerse de las autoridades, se la tomaron por su mano en la forma ya expresada; con lo cual queda demostrado, además de la nulidad del gobierno, el progreso que hace el banditaje á las puertas de Tánger, y la necesidad de que se ponga fin á un estado de cosas tan anormal entre las kábilas jurisdiccionales de este bajalato.

Desde la playa se veían perfectamente las llamas y se oía el estruendo de la fusilería, sin que las autoridades se moviesen ni intervinieran para nada en la cuestión, con objeto de evitar una lucha en lugares tan próximos á esta población.

Ultimas notas

Consejo de ministros

La cuestión principal que motivó la reunión de ayer, fué el conocer el resultado de las elecciones.

Mientras las noticias iban llegando, se ocuparon de varios asuntos. El señor ministro de la Gobernación llevó al Consejo una competencia entre el gobernador y la Audiencia, sobre nombramientos de vocales del consejo de incautación del ferrocarril de Arganda. La propuesta es favorable á la Audiencia. La resolución del asunto corresponde al señor presidente del Consejo de ministros.

El Sr. Navarro Reverter dió cuenta de una noticia relativamente grave. Se trata, según parece, de que el Gobierno de la vecina república ha resuelto gravar con un impuesto los valores extranjeros para cubrir el déficit de presupuesto. El asunto fué tema de larga conversación entre los ministros, sin llegar á un acuerdo concreto hasta estudiar detenidamente el asunto.

Se habló algo de Cuba y de Filipinas, y en esto comenzaron á llegar noticias del resultado de las elecciones.

Excusamos decir la satisfacción del Gobierno cuando conocieron casi por completo dicho resultado, del que el Sr. Cánovas fué á última hora á dar cuenta á la Reina.

En el *meeting* republicano de Barcelona se acordó expedir telegramas á Ruiz Zorrilla, Pi y Suñer, indicándole el espíritu de aquél.

Después del *meeting* se celebró una pacífica manifestación en obsequio á los forasteros.

El diputado Sr. García Gómez ha presentado una enmienda al dictamen de la comisión de presupuestos de Puerto Rico, para que queden suprimidos desde luego los artículos del vigente presupuesto que establecen los impuestos y conciertos sobre el petróleo y los fósforos, que han sido objeto de las vivas discusiones en la prensa de la isla, y cuya persistencia se dejaba en el dictamen al arbitrio del ministro.

En la redacción de *El Tiempo*, se rennieron anoche todos los personajes de la disidencia. Allí reinaba indignación extraordinaria por el resultado de las elecciones, y se anunciaba que desde hoy no dejarían en paz un momento al gobierno.

Es probable que hoy inicien un debate en el Congreso, si no se adelanta el conde de Romanones, que también se muestra excitadísimo ante la derrota de sus dos hermanos; silvestista, un; fusionista; otro.

Dice El Nacional:

«Cuanto se ha dicho respecto á una conferencia que se supone celebrada por los señores Cánovas y Cos-Gayón, acerca de la cuestión electoral, es tan burdo que no merece ni rectificarlo.»

Ni hemos de hablar más de esto, para no hacer el juego á los inocentes autores de semejante invención.»

Historias y cuentos

LA SOPA DE QUESO

Es un cuartito del piso quinto, una de esas buhardillas sobre cuyas vidrieras cae á plom la lluvia, y que, al llegar la noche como ahora, parece desvanecerse con los tejidos en las tinieblas y entre las rafas del vendabal. La habitación es buena y cómoda, sin embargo, y al estar allí se experimenta no se qué sensación de bienestar, á cuyo aumento contribuyen el ruido del viento y los torrentes que vomitan las canales. Se creería estar dentro de un nido bien abrigado en lo alto de un árbol corpulento.

Por ahora el nido está vacío. No se encuentra allí el amo de la casa, pero se advierte que va á entrar al instante, y todo parece esperar. Sobre un buen fuego cubierto descanza tranquilamente una olla, murmurando de satisfacción. Para una olla es mucho trasnochado, y así, aunque ésta parece hecha al oficio, á juzgar por lo tostado de su vientre, lamido de la llama de vez en cuando se impacienta; y la tapadera se levanta agitada por el vapor.

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

También el fuego tapado se desahoga un poco á veces. Parte de las cenizas se desmoronan, hundiendo por entre los laños, y por el suelo una llamita alumbra por lo bajo la pieza como para hacer su inspección y cerciorarse de que todo está en orden.

«¡Sí! á la mala. Todo está en orden completo; el amo puede venir cuando quiera. Corridas están las cortinas de serge fina de las ventanas, y muellemente circundado el lecho por las sillas. ¡Ved allá el gran sillón, repantigado junto á la chimenea; en un rincón, la mesa puesta; ya, con la lámpara aviada, con un solo cubierto, y al lado del cubierto el libro, compañero de la comida solitaria. Y así como la olla aparece desahogada por el fuego, el agua ha perdido pifidas las flores de la vajilla, y el libro tiene desgastados los cantos.»

Todo aquello respira el aire suave, algo estirado, de una costumbre. Se ve que el amo de la casa debe volver muy tarde todas las noches, y que al entrar, le gusta encontrar esa cenita que se hace á fuego lento y conserva la habitación caliente y perfumada hasta su vuelta.

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

Al ver la pulcritud de ese cuartito, el cobite, me figuró un empleado, uno de esos seres minuciosos que transportan á su existencia la puntualidad de las horas de oficina y el orden de los leños marcados con etiquetas. Para volver tan tarde debe tener una ocupación nocturna en Correos ó Telégrafos. Lo veo desde aquí detrás de una rejilla con manguitos de lustrina y gorro de terciopelo, haciendo á partados, sellando cartas, desarrollando la cinta azul de los despachos, ó preparando á París, mientras duerna ó se divierte, sus negocios de mañana. Pues bien; no; no hay tal cosa. Repárese que la llamita del hogar, husmeando por el cuartito, acaricia á iluminar unos retratos grandes cogidos en la pared. Al punto se ve salir de la sombra, dentro de marcos dorados y envueltos en majestuosos pliegues, al Emperador Augusto, á Mahoma, á Félix, caballero romano, gobernador de Armenia; se ven coronas, cascos, liaras turbantes; pero cubriendo siempre esos diversos adminicul los la misma cabaza rigida y solemne, la cabeza del amo de la casa, del afortunado señor para quien cuece con sosiego y reposo el blandimento sobre la cálida ceniza esa sopa embalsamada.

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

[No en verdad! No es aquí un empleado de correos. Es un Emperador, un señor del mundo, uno de esos seres providenciales que todas las noches de su repertorio hacen cambiar las bóvedas del Odeón, y no tienen más que decir: «Guardias, prendedlos», para que los guardias obedezcan. En este instante está allí, en su palacio, á la otra parte del río. Con sus altas corbatas y su el mude sobre los hombros, yerra bajo los pórticos, declama, frunce el ceño, maculla aburrido sus parlamentos trágicos. ¡Están tan triste, á la verdad, representando para los asistentes! Y es tan grande la sala del Odeón, y están tan intras las noches de tragedia! De pronto, el Emperador, semihelado dentro de su púrpura, se le una corriente de calor por todo el cuerpo. Se le encandilan los ojos, se le dilatan las narices. Piensa que al volver va á encontrar aún caliente su cuartito, puesta la mesa, lista la lámpara y arregiado todo su modesto ajuá con ese esmero burgués de los cómicos que se vengaron la vida privada del porte algo desordenado de la escena. Ya se ve desatando la olla, haciendo su plato floreado...

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

A partir de ese instante, no es ya el mismo hombre. Ni en los pliegues rectos de su clámide, ni en las escaleras de mármol, ni en la maza de los pórticos, hay ya nada que lo turba y ata. Se anima, lleva de prisa su papel, precepta la acción. ¡Hacedos cargo! Si llagara á apagarse la lumbre...

A medida que avanza la noche su visión se acerca y le hace entrar en calor. Milagro! En el Odeón se rompe el hielo. Los antiguos ahondados de la orquesta, desesperados de su letargo, convienen en que ese Matancourt está verdaderamente magnífico, sobre todo en las últimas escenas. El hecho es que, al desvelarse, á la hora decisiva en que se da de puñaladas á los traidores y en que se casa á las princesas, el Emperador se pone una cara de una belleza y de una serenidad singulares. Avivado el apetito por tantas emociones y tanta retahíla le parece que así en su casa, sentado á su mesa, y su mirada va de Diana á Máximo con sonrisas de ternura, como si viese ya los hermosos hilos blancos que cuelgan del pico de la cuchara cuando la sopa de queso está en su punto, cocida á lumbre lenta y servida bien caliente...

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

«¡Oh! ¡qué buen olorillo á sopa de queso!»

LAS ELECCIONES

Se han verificado en Madrid las elecciones sin entusiasmo. La contienda ha revestido un aspecto completamente nuevo.

No había lucha de ideas, sino de personas: no eran los combatientes, como en otras ocasiones, monárquicos contra republicanos, sino todos individuos de la familia monárquica, y los que con más empeño iban al combate hablaban precisamente vivido durante mucho tiempo bajo el mismo hogar.

Eran conservadores. No había, pues, causa bastante para despertar los entusiasmos de las gentes. Así se ha visto que los electores parecían arrastrados a los comicios por la amistad, por las simpatías o por otras causas menos lógicas.

Ha habido muertos resucitados, electores sugetos, que cruzaban a bandadas de unas a otras secciones con todo descaro. Y en esto hay que reconocer que son tan culpables los gobiernos como las oposiciones, porque unos y otras aprovechan ese medio en pro de sus candidatos.

No hemos de recorrer distrito por distrito para dar cuenta del curso de la elección. Recogeremos únicamente algunos incidentes, cómicos unos y semitrágicos otros.

En el distrito del Hospital fué donde la elección se deslizó más tranquilamente. Hubo como en todos, electores falsos y algunas protestas de escasa importancia, pero en este distrito, donde los republicanos son muchos, el entusiasmo brilló ayer por su ausencia.

La única nota que podemos recoger, es la de que en casi todos los centros electorales, los individuos que constituían las Mesas protestaban de que, habiendo pagado los candidatos el almuerzo de sus interventores, los dueños de los cafés habían realizado un embuchado, enviándoles la mitad de los cubiertos pagados.

En el distrito de la Universidad y en su sección 17 ocurrió este incidente:

El elector es un veje de cara muy alegre, y su traje denota que es un jornalero.

El presidente: Usted trae dos papeletas distintas.

Elector: Bueno; pues eche usted la que quiera.

Un interventor: Pero usted por quién quiere votar?

Elector: Yo no sé; tenemos en casa muchas candidaturas, y mi mujer me ha dado esas dos, y no me ha dado las otras porque no las hemos encontrado.

Presidente: Caso previsto en la ley. No vota.

Un interventor: Si vota.

Otro interventor: No vota.

Otro ídem: Si.

Elector: Señores, hagan ustedes lo que quieran. Ahí queda eso.

Algunas secciones extremas tenían junto a los colegios electorales otros de vinos que se veían más concurridos que los primeros, y en los cuales era lícito repetir.

Un elector que había recibido 15 pesetas para que votara la candidatura ministerial, no pudo resistir la tentación ante una hermosa corambre silvestre, y previa media docena de besos, cambió de opinión y de papeleta.

En la sección sexta, de Buenavista, se presentó un general, el general Mendicuti, vestido de blues, y a pesar de la protesta de los interventores, votó, no obstante la blusa y las alparagatas.

En la misma sección protestó varias veces el elector Sr. Rancés de que votarían repetidamente los mismos individuos con distintos nombres, y ya a última hora llegó uno queriendo votar de nuevo; se pusieron resultadamente el director de El Tiempo, Sr. Rancés, y el interventor silvestre Sr. Fuentes Espluga, y el presidente los envió detenidos al juzgado de guardia; pero ambos cayeron al elector y lo llevaron también al mismo sitio. El Sr. Rancés y el Sr. Fuentes quedaron en libertad después de declarar, y el elector múltiple seguía detenido después de protestar de que no hacía mal a nadie votando repetidamente.

En otra sección del mismo distrito un albañil fué a votar con el nombre del conocido autor dramático D. Ceferino Palencia, y se opuso a ello el elector de la misma sección D. Luis Silveira; pero el presidente no se paró en barras y admitió como bueno el voto.

Intútiles fueron las protestas del Sr. Silveira y las de los interventores de la oposición; el voto entró en urna y el Sr. Silveira fué detenido y conducido por la fuerza a la delegación del distrito.

En el colegio de la Ribera del Manzanares se presentó un elector, y al preguntarle cómo se llamaba comenzó a rascarse la oreja con síntomas de la mayor perplejidad.

—Déjese usted la oreja—dijo el presidente, y diga su nombre.

El caso es—contestó el elector después de un rato—que se me ha olvidado; pero voy a preguntarlo y vuelvo.

—Que me vuelvan el papel!

Así decía con iracundo tono en el mismo colegio un individuo que después de haber votado pretendía recoger la cédula, fundándose en que le habían ofrecido tres pesetas por el voto, y ahora se las negaban.

El hombre se volvió desolado, al ver que había sido víctima de un timo electoral.

En la Casa de Socorro del distrito de la Audiencia fué curado por los médicos de guardia un sujeto, de varias heridas en la cabeza inferidas con un palo, al intentar votar por otro individuo.

Los incidentes han sido infinitos, imposible de reseñar.

He aquí ahora, según el resultado del escrutinio, los que serán concejales por Madrid:

PALACIO (Cuatro concejales).

Alonso Colmenares, adicto.
San Martín, a.
Urbano, a.
Conde de Malladas, silvestre.

BUENAVISTA

Massip, a.
Vidal y Llimona, a.
Marqués de Cubas, silvestre.

CONGRESO

Piño, adicto.
Conde de Bernar, silvestre.

CENTRO

López Balboa, adicto.
Rodríguez Pelaez, a.
Marqués de Monistrol, silvestre.

HOSPICIO

Peña Costalago, adicto.

LATINA

Martínez Sevilla, adicto.
Vivó y López, a.
Ruiz-Marquez, a.
Martínez y López, liberal.

AUDIENCIA

Benito Miguel, adicto.

INCLUSA

Campa, adicto.
Martínez Contreras, a.
Arredondo, liberal.
La Presilla, lib.

UNIVERSIDAD

Villanova, adicto.
González Rojas, liberal.

HOSPITAL

Del Valle, adicto.
López Davila, a.
Marqués de Perales, silvestre.

RESUMEN

Adictos, 18.
Silvestres, 5.
Liberales, 4.
Republicanos, 1.

En provincias

Intútil nos parece decir que en provincias el resultado por regla general ha sido el mismo, excepción hecha de tres ó cuatro capitales, como Bilbao y Castellón, pero de las cuales no hay aún noticias oficiales.

He aquí según los datos facilitados en el ministerio de la Gobernación, los concejales elegidos:

Alava: 6 a., 9 car.
Albacete: 8 a., 5 f.
Alicante: 8 a., 3 f., 5 r.
Amería: 8 a., 3 f., 1 r., 4 s.
Ávila: 4 a., 1 f., 1 r., 1 c., 2 s., 1 in.
Badajoz: 7 a., 4 f., 4 r.
Balears: 9 a., 7 f., 3 c.
Barcelona: 18 a., 4 f., 4 r., 1 in.
Coruña: 7 a., 2 f., 6 r., 2 in., oposición sin clasificar 1.
Córdoba: 11 a., 5 f., r.
Ciudad Real: 2 a., 1 f., 2 c.
Cádiz: 23 a., 3 f.
Logroño: 2 a., 3 f., 5 r.
Cáceres: 3 a., 3 f.
Canarias: 3 a., 4 r.
Castellón: 5 a., 8 r.
Cuena: 8 a., 5 f.
Granada: 12 a., 5 f., 5 r.
Guadalajara: 6 a., 3 f.
Gipúzcoa: 12 a., 1 r.
Huelva: 6 a., 5 f.
Huesca: 3 a., 8 r.
León: 2 a., 2 f., 1 r.; cuatro sin clasificación política.
Málaga: 17 a., 7 f.
Murcia: 13 a., 5 f., 3 r., 1 c.
Orense: 5 a., 5 f., 1 r.
Salamanca: 8 a., 2 f., 3 r.
Segovia: 6 a., 2 f., 2 in.
Sevilla: 26 a., 3 f.

Tarragona: 6 a., 2 f., 2 r., 1 c., 1 s.
Teruel: 7 a., 1 f., 2 r., 1 s.
Toledo: 7 a., 3 f., 1 r., 2 in.
Valladolid: 7 a., 6 f., 5 r., 2 in.
Zamora: 5 a., 5 f.
Zaragoza: 12 a., 1 f., 7 r., 2 in.
Lérida: 8 a., 4 f.
Lugo: 4 a., 1 f., 1 r.
En la provincia de Madrid han triunfado 33 a.; 11 f.; 2 r.

LA GUERRA EN CUBA

Sin noticias

Ayer no se recibieron noticias de Cuba, ó por lo menos el Gobierno no las dió publicidad, si tuvo alguna.

Sólo se recibió un telegrama particular de Nueva York diciendo que, según noticias de la Habana, el general Martínez Campos ha declarado que tiene suficientes fuerzas para acabar con la insurrección.

Las alocuciones del general

He aquí el texto de las alocuciones publicadas por el general Martínez Campos al llegar a Santiago de Cuba y tomar posesión del mando.

Dicen así:

«Habitantes de Cuba:

El hijo adoptivo de la Habana, Santiago de Cuba y de otras muchas poblaciones de esta isla, vuelvo por segunda vez, á estar, por la bondad de S. M. la Reina, al frente de esta rica provincia de la Corona de España.

Vengo por el cumplimiento de mi deber, vengo por el cariño y agradecimiento que tengo á un país que tanto me honró, vengo con la confianza que tengo en vuestro apoyo, que no se negará á oír la voz afectuosa de su hermano adoptivo.

Traeme la rebelión, que conllo dure poco tiempo, sobre todo si hallo, como espero, vuestro concurso material y moral; pero tocáme más principalmente el planteamiento de las reformas; problema que sería muy arduo si no contara con vuestra cordura, con el apoyo de los tres partidos, con mi firme voluntad de llevarlas á cabo con toda lealtad dentro del espíritu y letra de la ley.

La obra de pacificación moral la creo más delicada que la de la materia de Oriente; no depende tanto de mí como esta, segunda; pero dependiendo de vosotros, cuanto que me será fácil, porque todos me prestaréis vuestro leal concurso, y completando la evolución con un estudiado mejoramiento en el sistema económico, podré regresar al seno de mi familia orgulloso con vuestro afecto.

Santiago de Cuba 16 de Abril de 1895.—Vuestro gobernador general, Arsenio Martínez de Campos.

«Habitantes del departamento Oriental:

Al llegar á Santiago de Cuba he sabido que la insurrección se componía de unos cuantos cabecillas que olvidaron la generosidad con que se les trató en la guerra pasada y que desahos tumbados al trabajo, no buscan el medio, acudiendo á éste, de subvenir á sus necesidades; espíritus inquietos, soñando con grandezas, no vacilan en ensangrentar su patria con la rebelión y arrastrar por el temor, propagando noticias falsas, á los sencillos habitantes de los campos, y algunos de las ciudades, dejando á las familias en la mayor desolación y con la perspectiva de hambre; quiero hacerlos oír mi voz, que nunca ha mentido; para mí todos están cobijados bajo la gloriosa bandera española; todos tienen iguales derechos; vengo decidido al perdón de los que se hayan arrepentido ó se arrepientan, sin volver la vista atrás, como no sea para los que se titulan jefes.

Con las fuerzas que tengo á mis órdenes y con las que aún espero de la Península, voy á emprender una activa persecución contra las partidas, que espero desaparezcan pronto.

Como hay muchas rancherías y poblados pequeños esparcidos por los campos, he encargado á las columnas la más estricta disciplina; que no molesten á los hombres tranquilos, respeten á las mujeres y paguen cuantos viveres tomen; y en el caso de que algún soldado faltase, se dará parte al jefe de la columna para que haga justicia. Confío en que esta línea de conducta por parte del ejército hará la confianza en los campos y llevará á ellos la convicción de que España siempre es noble y generosa con sus hijos tranquilos, aunque castigue con las armas á los que alteren la paz y la prosperidad de esta rica provincia.

No pido á los habitantes de los bohíos, rancherías y peñones poblados que opongan resistencia ni nieguen los viveres á las partidas que por ellos transiten, pero sí que den noticias á las columnas de la situación del enemigo, para poder perseguirle con eficacia y restablecer lo antes posible la paz, que pronto se conseguirá, porque el Gobierno de S. M. está decidido á enviarme cuantos recursos le sea necesario.

Santiago de Cuba, 17 de Abril de 1895.—Arsenio Martínez Campos.

«Soldados:

Por segunda vez ha sido honrado por Su Majestad la Reina, á propuesta de su Gobierno, con el mando de este ejército.

Contando, como cuento, con un ejército disciplinado y valiente, fácil es la misión que se me ha encomendado, y confío que en breve podré dar parte de haber terminado la insurrección, que está localizada en el departamento Oriental, y reducida á escasas fuerzas que hasta ahora rara vez han hecho frente á las columnas.

La patria hace grandes sacrificios, y es necesario responder á la confianza que tiene puesta en nosotros; una persecución constante cansará á nuestros enemigos, hará ineficaces los recursos que les presta la manigua, y completará el éxito de los combates, en los que resaltarán vuestro valor y vuestro entusiasmo por la causa de la patria. Con vuestro arrojo, con la obediencia á vuestros jefes, con la disciplina en los fuegos y con vuestra generosidad con el vencido, espera que pronto podré devolveros el seno de vuestras familias, vuestro general en jefe, Arsenio Martínez de Campos.

«Milicianos, Voluntarios y Bomberos:

Vuelvo por segunda vez á ésta al frente de vosotros. Inmensos servicios prestasteis á la madre patria y á la isla de Cuba en la pasada guerra.

Con un patriotismo sincero y desinteresado salisteis á campaña cuando hubo necesidad de vuestro concurso; y defendisteis los puestos, prestando el servicio de guarnición enfrente de los enemigos de los campos y del laborantismo de las ciudades, por espacio de diez años, sin desmayar ni un solo día, permitiendo vuestro apoyo, entonces, como siempre, que todo el ejército saliera á combatir á los insurrectos.

Aunque más favorables ahora las circunstancias, aunque se ve un breve término á esta rebelión, por fortuna limitada á la provincia de Santiago de Cuba, yo espero de vuestro entusiasmo por la causa de España y de vuestro patriotismo, la misma cooperación que siempre habéis estado pronto á prestar, y la misma obediencia y disciplina que contentamente habéis demostrado, y que hace que seáis el más firme apoyo de la patria en este rico florón de la Corona de Castilla.

Vuestro gobernador general, Arsenio Martínez Campos.

Martínez Campos

Según un telegrama de El Imparcial, el general Martínez Campos saldrá hoy con dirección á Cienfuegos, desde donde se supone que regresará á la Habana acompañado del capitán de Estado Mayor Sr. Najo, que ha sido herido gravemente en la acción del Cristo.

NOTAS AGRICOLAS

A continuación damos algunas noticias del estado de varios mercados de la Península y aspecto de los campos:

San Vicente de Sansierra (Logroño.)

De mal aspecto se va poniendo la campaña vinícola, pues hace ya cosa de un mes que apenas se ven extractores de vino, no obstante la deferencia que nos señalan, pues en las inmediaciones, excepto Baños de Ebro, aún están menos atendidos.

De efecto habían sido para esta clase agricultora las conclusiones del meeting y recientemente celebrado en Logroño y bien creí que al fin esta sufrida clase saldría de la inercia que le es tan peculiar, cuando el entusiasmo que se despertaba le había venido á echar un jarro de agua (permítase la frase) una expresión que si está mal interpretada bueno fuera que se aclarase para evitar la desconfianza que se ha iniciado á causa de la explicación dada por La Rioja y La España Vinícola, que parece abogan por la formación del partido agrícola formando, como es consiguiente, caudillos que lo representen.

La experiencia y los desengaños hacen temer que á la sombra de estos ideales salgan campeones que solo deseen elevarse abandonando el ideal que les dió el ser y estos mismos (agricultores) dicen establecidas las bases como muy acertadamente se hizo en el citado meeting, no es bastante que cada individuo de su voto á quien le plazca exigiéndole se ciña á las bases acordadas?

De esta manera, cada hombre y cada partido, sin salirse de los compromisos adquiridos, no tendrá más que decir á su diputado: «acepte usted esto que es bueno para el país», despreciándole si no lo acepta, pues será indigno de nuestra amistad y de la otra tendrá que decirle, «usted no me inspira suficiente confianza», por más que siempre se haya conducido como caballero y aquel otro (el caudillo) es el que me inspirará la protección que necesito; por más que acaso no le haya visto en mi vida.

En resumen, por el sistema de imponer las bases cada uno á su partido y cada partido á su diputado, no se altera en nada ni las costumbres ni el fanatismo político, cosa más difícil de desarraigarse en España, mientras que por el sistema de crear partido y á continuación caudillo que lo represente, se alteran los compromisos á veces sagrados y la abnegación política.

En este primer sentido y no como nos han indicado La Rioja y La España Vinícola, creímos se había ultimado la dicha reunión; si la interpretación que hemos dado á los artículos de dichos periódicos está mal, mucho agradeceríamos explicación que lo aclare, y yo por mi parte le suplico, señor director, me dispense la molestia que pueda

reserva gratuita, los cuales prestan hoy servicio en destinos civiles y que abandonaron el ejército en contra de su voluntad con motivo del real decreto de 27 de Octubre de 1886.

Un hombre y una mujer, aragoneses él y gallega, ella, disputaron ayer, en Barcelona pidiendo ésta que le devolviera una niña de cuatro años que decía le retenía. El aragonés solicitaba que le entregara antes 60 duros que le debía por manutención. Un guardia municipal medió en la disputa, y no pudiendo conseguir que se avinieran, los llevó ante el Juzgado.

Ya en esta dependencia, negóse el aragonés a entregar la niña, que, asustada de las voces, se agarraba a sus brazos sin querer soltarle, como no acreditara la mujer que tenía derecho a llevársela. Esta insistía en su petición, llegando a garantizar los 60 duros que le debía con una finca. El aragonés no se avino, y entonces el juez los despachó diciéndoles que presentaran ambos sus peticiones en forma legal para resolver en derecho. La querrela continuó en los pasillos, llamando la atención de los concurrentes al juzgado.

A las siete de anoche supimos ya en esta Redacción, por conducto de nuestro estimado compañero señor Jaumeandreu, el resultado de las elecciones verificadas ayer mismo en Llagastera, el cual fué desastroso—debido á circunstancias que no somos nosotros los llamados á relatar—para los amigos del que lo es también nuestro don Santiago Roure presidente de la Diputación provincial.

El resultado de las votaciones fué el siguiente:

Distrito primero.—Sección única.
 D. Andrés Padrosa Batllori. 97 votos
 » Narciso Partí Pigrau. 96 »
 » Luis Maranges (rourista). 96 »
 » Pedro Feixas Noguera. 85 »
 » Felipe Neri Gascons Gros. 85 »
 » Salvador Vilá Paretas. 84 »
 » Domingo Bos Tibau (rourista) 6 »
 Han resultado elegidos los cuatro primeros.

Distrito segundo.—Sección única.
 D. Enrique Sans Pujolar. 94 votos
 » Juan Trias Juanals. 76 »
 » Baudilio Marturiá Pijuan (rourista) 24 »
 » Jose Negueras Cortina (rourista). 3 »
 Han resultado elegidos los dos primeros.

Del cajón del mostrador de un establecimiento de Salt, llevóse ayer un raterilla de Barcelona, una corta cantidad en metálico, aprovechándose de la ausencia momentánea de los dueños de la tienda.

Noticias particulares recibidas de Cuba dicen que el general Martínez Campos ha concedido un plazo hasta el día 20 del actual á los insurrectos para que se entreguen, y que pasado este plazo continuará las operaciones con toda energía.

Anteayer salieron para Bañolas los reverendos sacerdotes que durante la semana actual han de verificar ejercicios espirituales en la Casa-misión de aquella villa.

Celebrará en los días 15 y 16 del presente su fiesta acostumbrada la población de la Armentera, con pasacalles, funciones religiosas, acompañamiento de sociedades, bailes y sardanas y otros variados festejos, habiendo sido contrada la orquesta «Principal», de Perelada, que dirige el Sr. Serra.

REGISTRO CIVIL.—Según nota que nos facilita *La Neotafía*.

Día 14, nacidos: hembras 2.—Defunciones: Luis Germán, 2 años; Joaquin Bruguera, 34 id —*Matas*.

J. Llinás y Compañía.—Banqueros
 Compran cupones de todas clases; compran y venden valores al contado; reciben órdenes de Bolsa; abren cuentas corrientes con interés; admiten y ceden letras sobre todas las plazas de España y del Extranjero.
 Pagamos Cupones.—Vencimiento 1.º julio.
 Billetes Hipotecarios Cuba, 12'50.—Exterior, 12'00
 Calle Ciudadanos 16 y Liebre 2.

CAJA DE AHORROS DE GERONA.—Ciudadanos 16 y Liebre 2.—Imposiciones al 5 por 100 anual desde 10 pesetas.—Idem al 3'50 por 100 desde una peseta.—Se admiten los lunes, jueves y sábados de 9 á 1 y los domingos de 10 á 12.

Para las devoluciones, los mismos días y horas.—Se facilitan gratis prospectos para los demás detalles.

FABRICA DE HIELO A VAPOR
PRENSA, 4.—GERONA.

Grandes existencias de hielo y botellas frappé de excelente agua potable, remítense á todas partes con la mayor prontitud y envases especiales.

PRECIOS SIN COMPETENCIA
 Depósito esclusivo de heladoras de todas clases y de los acreditados jarabes cremas Hogtons para la fabricación de sorbetes y Mantecados.

Un abono de 24 botellas frappé 2'50 pesetas

APRENDIZA
 Se necesita una en el acreditado taller de MODAS de la señorita doña María Lorella—Subida de San Martín número 2.

CAFÉ NUEVO DE LA RAMBLA.

Concierto de piano todas las noches de 9 á 11 por el reputado profesor señor Soler.

EN LA Administración de este periódico se venden la **Teoría Musical** arreglada para los alumnos de Primero, Segundo, Tercero y Cuarto curso de solfeo, al precio de **Pesetas 1'50** y la aplaudida sardana **Recorts** originales ambas producciones del maestro D. Juan Colomé Rius profesor de la Escuela Municipal de Música de Barcelona.

IGNACIO PRUNEDA participa á sus numerosos parroquianos el traslado de su taller de ebanistería á la calle de la Forsa número 9, entresuelo.

CUCHILLERÍA DE Agustin Codina
 13, Peso de la Paja, 13
 —GERONA—
 Gran variedad de cuchillos, tijeras y navajas. Venta al por mayor y menor. Se vacían navajas y toda clase de instrumentos cortantes.
GERONA

BOLSÍN DE BARCELONA
 DIA 15 DE MAYO DE 1895.
 Cierre de las 12 de la mañana.—Deuda Interior 4 por 100, 71'20.—Exterior 4 por 100, 00'00.—Nortes, 24'30.—Francias, 00'00.—Cubas 1886, 000'00.—Cubas, 1890 00'00.—(Quintana y Bassols)

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid, 15

El impuesto sobre los valores extranjeros será el de 1 por 100 sobre el capital, lo cual equivale á 30 céntimos por 100 sobre la renta anual.

Telegrafíand de Bilbao que al pasar un tren por un túnel hicieron explosión cuatro barrenos, que dejaron muerto al conductor del tren y causaron seis heridos, uno de ellos grave.

En el Consejo de ministros de mañana se firmará el decreto ascendiendo á brigadier al coronel Santocildes por su brillante campaña en la Gran Antilla.

El oficial herido en la acción del Cristo, librada hace pocos días, es el capitán de Estado Mayor señor Rojo, sobrino del general de brigada don Máximo Rojo.

El general Martínez Campos ha llegado á la Habana. Anteanoche pernoctó en Sagua.

Imp. de EL CORREO DE GERONA.

SECCION DE ANUNCIOS

"L' Union"

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828

RECONOCIDA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Esta Compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social. 10.000,000 Francos
 Reservas. 7.635,000 »
 Primas á recibir. 71.660,157 »

Total de garantías. 89.295,157 Francos

Capitales asegurados. 14.729,521,163 Francos
 Siniestros pagados. 186.000,000 »

SUCURSAL ESPAÑOLA:
 Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced 20, 22 y 24.

Director: E. Gés

DIRECTOR PARTICULAR
 EN GERONA:

D. Rafael Ferraró, Subida de Santo Domingo, núm. 3, segundo y escaleras de San Martín núm. 8.

APRENDIZ SE NECESITA UNO en esta imprenta.

Elixir Estomacal DESAIZ DE CARLOS

CURACION SEGURA DEL 98 por 100 DE LOS ENFERMOS CRÓNICOS DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS

De cuantos medicamentos se preparan para las enfermedades del Estómago é Intestinos, el único que positivamente cura es nuestro Elixir Estomacal; hace desaparecer en pocos días el dolor de estómago, ardores, acedias, vómitos, inapetencia, diarreas, etc., etc., curando la úlcera del estómago, las dispepsias, gastralgias y catarros intestinales; favorece la secreción del jugo gástrico, normaliza las digestiones difíciles y es un tónico tan poderoso que los enfermos crónicos que lo toman, á los ocho ó diez días notan más agilidad, aumento de fuerzas y de apetito, siendo muchísimos los que han obtenido una completa curación después de veinticinco años de sufrimientos.

Precio de la botella, 5 pesetas en las principales farmacias de España. En Madrid, Serrano, 30, farmacia de Saiz de Carlos.—En Barcelona, Dr. Andreu, Uriach y Compañía y principales boticas.—En Gerona, farmacia del Dr. Pérez Xifra.

THE EQUITABLE LIFE ASSURANCE

SOCIETY OF THE UNITED STATES (LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS)

LA COMPANIA MAS SOLIDA Y PODEROSA DE SEGUROS DE VIDA DEL MUNDO

La que tiene mayor sobrante, más ingreso anual por primas y mayor cartera de seguros.

OFICINA Y DIRECCION GRAL. PARA ESPAÑA

(Palacio de su propiedad.)

MADRID: CALLE DE ALCALA Y SEVILLA DELEGACION DE LA PROVINCIA

ENRIQUE DE PEZ, PLATERIA, 5, 2.º.—Gerona.

Condiciones ventajosas á los agentes que trabajan con éxito.

LA PREVISION

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA domiciliada en Barcelona

Capital social y de garantía para los asegurados

5.000,000 de Pts.

SEGUROS DE VIDA ENTERA, MIXTOS Y Á PLAZO FIJO; CAPITALS DOBLADOS, DIFERIDOS, RENTAS VITALICIAS, ETCÉTERA.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable consejo de administración y por su constitución interina todas aquellas garantías de solidez que el más exigente puede desear.

El seguro, acrecienta y solidifica las riquezas del rico; levanta y mejora, por medio de un prudente ahorro, la suerte del menestral, enjuga lágrimas en el infertunio, en la viudez ó prematura orfandad; por él se constituyen dotes, legítimas, mejoras, legados; se forman capitales y se exime á los jóvenes del servicio de las armas con facilidad, si con previsión cuando niños se les hizo un seguro. El agente infrascrito facilitará gratis toda suerte de esplicaciones que se soliciten, ya respecto á las garantías de la sociedad, como de las diversas combinaciones que la misma proporciona.

Agente en Gerona:

DON NARCISO BOADA GUYTÓ, calle Beatas, 2.

GRAN

Braguero

(CORTADA)

—Peso de la Paja, núm. 17, cerrajero—
GERONA

SALVIO CAMOS

PINTOR Y EMPAPELADOR

5. Calle de Ciudadanos. 5

GERONA